
◎令和５年第３回（９月）大島町議会定例会の結果について 

 

下記の日程で大島町役場３階、本会議場において第３回（９月）定例会を開催いたしました。 

日程ごとの議案の審議・決定結果については下記のとおりです。 

 

１．会期 令和５年９月１２日（火）～９月２１日（木）までの１０日間 

２．各日程と議案等の概要 

◎９月１２日（火）９時３０分から （本会議） 

・町長報告 

・定例監査結果報告 

・議案第４２号 令和５年度東京都大島町一般会計補正予算（第２号）＜原案可決＞ 

・議案第４３号 高規格救急自動車購入契約締結について＜原案可決＞ 

・議案第４４号 令和５年度農業用水施設集中監視・遠隔操作システム設置工事請負契約締結について＜原案可決＞ 

・一般質問（質問議員と質問項目） 

 

届出１． １番 中林 一巳 議員 （ 質問時間１２分 ） 

○大島町安全・安心まちづくり条例について 

・大島町地域安全推進協議会の活用について 

 

届出２． ２番 白澤  治 議員 （ 質問時間２７分 ） 

〇学童における事案、今後の指針について 

  ・悲しく痛ましい、事案についての説明、今後の町としてのあり方について 

 ○公用車における巡回パトロールについて 

  ・不法投棄パトロールにおいて一切のゴミを拾わない事はパトロールの意味をなすのか 

○消防本部の体制について 

  ・人員確保の有無、今後のあり方について 

 

届出３． ８番 川嵜 和光 議員 （ 質問時間５２分 ） 

○坂上町長の公約「きぼうのしま」「にぎわうしま」について 

 「きぼうのしま」 

 ・防犯カメラ設置は「安心・安全」確保に必要では？ 

 ・人への投資、クオリティ・オブ・サービスの向上 

 ・デジタルサービス改革を図り、住民サービスを 

 ・町長独自の思い切った政策を 

  「にぎわうしま」 

 ・ジオパークの経済波及について 

・新たな宿泊施設等、来島者に様々な選択肢について 

・スポーツアイランドについて 

・イベントの数 

・新規のイベント 



・企業版「ふるさと納税」について 

・大島町の人口について 

・浮体式洋上風力発電について 

○大島町所有施設の統廃合について 

 ・令和４年度の大島町所有施設の年間維持費について 

 ・令和４年度の「使用料等徴収施設収支状況一覧表」 

  ・使用料金の見直しについて 

  ・施設の統廃合について 

○少子化対策について 

 ・前回の回答「雇用創出」について 

 

届出４．１０番 高橋 千香 議員 （ 質問時間２９分 ） 

〇島内に食事困窮者がいる。必要としている方への支援体制について 

  ・食糧支援が必要な方がいる実態に対して、今後の体制づくりを町として整備する事を望む 

〇大島の交通体系課題の一つである北部地域～南部地域の夜の交通確保。 

今後の交通体系検討はどう進めていくのか。 

  ・南部地域の宿泊者の食事提供の課題を大島全体の経済活動ととらえ、夜の交通を町としても検討すべきである。 

    現在検討している島内交通体系についてどのような進行状況か、今後、どう進めていくのか。 

○ 「島しょ・上質な宿泊施設誘致・整備に関して」公約とされている坂上町長の決意をお示しいただきたい。 

 

◎９月１３日（水）９時３０分から （本会議） 

・一般質問（質問議員と質問項目） 

届出５． ６番 山田 忠敬 議員 （ 質問時間２３分 ） 

 〇「秋、冬に向けてのコロナ対策について」 

  ・５月８日以降８月までの島内での感染状況はどんなものだったのかお答え下さい。 

  ・このような状況（上記の感染状況）町長はどう認識していますか。 

  ・検査キットの購入方法と費用支援の対策は考えられませんか。 

  ・９月までは治療薬は公費支援となっていますが、それ以降、半額でも町独自措置で継続できないでしょか。 

  ・医療従事者の臨時配置のため都として派遣制度を作るよう要請してはどうでしょうか。 

  ・コロナについての住民への訴えと今町ができること、今準備しておかねばならないことはどんなことだと考えますか。 

 

届出６．１１番 小池  渉 議員 （ 質問時間１９分 ） 

○観光客の受け入れ環境について 

 ・新型コロナウイルス感染症も５類感染症に移行し、活気を取り戻しつつある夏季期間となる中、観光ごみの処理、合宿

等の団体への対応、町指定の遊泳場以外の遊泳場の整備、公共観光施設の電子決済化等、今一度、観光客の受け入れの

環境整備の改善・進展が必要と考える。 

 

届出７． ５番 酒井  周 議員 （ 質問時間１７分 ） 

○空き家件数の実態・空き家バンクのＰＲについて 

 ・大島町の移住・定住促進に係わる空き家の件数・空き家バンクへの登録呼びかけの実態について精査し積極的なＰＲを 

してください。 



○遊休農地の解消、特に新規就農実習生への農地提供について 

 ・大島には多くの遊休農地があるにもかかわらずその取得が容易ではありません。 

  特に新規就農実習生が卒業後の農地探しに苦労しています。 

遊休農地を農地中間管理機構のゆだねる制度があるのに十分に活用されていません。 

遊休農地の解消のため所有者に売買・活用の呼びかけをしてください 

 

届出８． ７番 村田  学 議員 （ 質問時間１８分 ） 

○坂上町長の掲げる８つの重点政策の１つ観光政策の今後の展開に関して 

 ・日本ハワイ姉妹サミットの課題にもあった「持続可能な観光」について 

  どのような議論だったのか。又、ハワイ島との観光のみならず、これからの大島の観光に関してどのように考えている 

か。 

  ・観光アドバイザー登用に対する提案 

○坂上町長の掲げる「きぼうのしま」「にぎわうしま」「やさしいしま」の針路に関して 

 ・企業でいえば、企業理念とも言うべき内容であるが、町長就任約４か月で町役場職員に対してどのように浸透を図られ

たか。 

 

届出９． ９番 西川 達江 議員 （ 質問時間１１分 ） 

○弘法浜遊泳場について 

 ・開設と閉設の日どのような基準で決めているのか。 

  【８月２７日（日曜日）に弘法浜視察多くのお客様が海水浴を楽しんでいらっしゃいました。】 

  気温が上昇しているので遊泳場閉設日を延ばすことは、出来ないか。 

 ・現在、閉設すると更衣室シャワーが使え無くなるようだが、利用者も多くいらっしゃるので、閉設しても利用できるよ 

う、出来ないか。 

  ・日余け（無料休憩所）を設置する事は出来ないか。 

  ・浜清掃は出来ないか。（他の遊泳場は婦人会による浜の清掃活動が行われている） 

  ・海の家の存続を建物等ふまえてどのように考えているか 

○郷土資料館について 

 ・冷暖房設備の設置予定はあるのか。（熱中症対策） 

  ・来館者用に飲み物の用意は出来ないか。（館内は 30℃を越える暑さであり商店まで距離がある為来館者の熱中症対策に

と係りの方、自費でペットボトルの飲み物が用意されています。） 

 

届出１０．１３番 関野 茂夫 議員（ 質問時間４４分 ） 

○議会対応について 

 ・町長の一般質問に対する姿勢について、令和５年第２回定例会の結果も踏まえて伺います。 

○町長の公約について 

 ・「災害対策と危機管理の拡充」について、北部地区防災訓練への対応等についても取り上げて伺います。 

 ・「若い人たちのための島をつくっていきたい」について、各地区青年会・青年団・島出身者への支援等についても取り 

上げて伺います。 

 ・「きぼうのしま」について、町職員のモチベーションの向上等についても取り上げて伺います。 

 ・「にぎわうしま」について、ハワイ島との交流とアロハビズ、インバウンド誘致等についても取り上げて伺います。 

 ・「やさしいしま」について、岡田港船客待合所付近の横断歩道設置、波浮港駐車スペース整備等についても取り上げて 



伺います。 

・「共に作るまちづくり」について、情報発信の強化についても取り上げて伺います。 

 ・「特産物開発支援」について、キョンとクリハラリスの食肉利活用、ふるさと納税、企業版ふるさと納税についても 

取り上げて伺います。 

 ・「ふるさと応援隊」について伺います。 

  

届出１１．４番 松島 良清 議員 （ 質問時間３７分 ） 

○大島町基本構想・基本計画について（人口減少対策） 

 ・第６次大島町基本構想・基本計画において、人口減少に対する対応策とその結果をどのように捉えてるのか。また、そ

れらが人口減少を食い止めることに繋がっているのかの認識について伺いたい。 

 ・現行の計画では人口減少を食い止めるまたは増加に転じるような結果にはなっていないと認識しているが、計画期間中 

においてどのような検証や見直しがされているのか。 

 ・第７次基本構想・基本計画における人口減少対策として、国土交通省がその効果を認めている広域連携やコンパクトシ 

ティ化といった対策を取り入れていく考えはあるか。（既に実施されている取り組みがあればお聞かせ願いたい） 

・人口減少という観点から、その対策において町長として参考にしていきたいと考える自治体と具体例をお聞かせ下さい。 

○大島町の水産漁業について 

・大島町の水産業の現状認識と今後の見通し、それに対する町としての取り組み方針を海水温の上昇や海流の変化に伴う 

影響を加味してお聞かせ下さい。 

・大島町における陸上養殖への取り組みの現状と今後の見通しをお聞かせ下さい。 

・陸上養殖事業と既存の漁業や漁業者が一体で事業に取り組むことで大島町の水産業全体の発展につながると考えますが 

町の認識をお聞かせ下さい。 

・大島町として水産業の活性化、生き残りのために何らかの魚種に特化していくというのも１つの方策ではないかと考え 

ていますが、全国各地での成功事例を踏まえ特化することに関してのご見解をお聞かせ下さい。 

・もし特化するとすれば伊勢海老・アワビ・トコブシ・サザエを私からは提案いたしますが、大島町として力を入れてい 

くべき魚貝類は何が適切であると考えているのかお聞かせ下さい。 

 

届出１２．１４番 鶴﨑 勝彦 議員（ 質問時間２８分 ） 

○町長の公約について 

 ・「トップセールスとして国や都、民間企業に大島を売り込みます」について 

・「スポーツアイランドとしてのリピーター獲得」について 

○町長の所信表明について 

 ・「大島町復興計画について」 

 ①計画延長ありますか 

 ②全天候型多目的施設の建設、産業振興ゾーン整備について 

 

・議案第４５号 令和４年度東京都大島町各会計歳入歳出決算認定について＜各常任委員会へ付託＞ 

・議案第４６号 令和４年度東京都大島町水道事業会計決算認定について＜住民福祉環境常任委員会へ付託＞ 

◎９月１４日（木）～９月１５日（金）  

 総務文教経済常任委員会（令和４年度東京都大島町各会計歳入歳出決算審査） 

住民福祉環境常任委員会（令和４年度東京都大島町各会計歳入歳出決算審査） 

住民福祉環境常任委員会（令和４年度東京都大島町水道事業会計決算審査） 



 

◎９月１６日（土）～９月１８日（月）（本会議休会） 

 

◎９月１９日（火）          総務文教経済常任委員会（令和４年度東京都大島町各会計歳入歳出決算審査） 

住民福祉環境常任委員会（令和４年度東京都大島町各会計歳入歳出決算審査） 

住民福祉環境常任委員会（令和４年度東京都大島町水道事業会計決算審査） 

 

◎９月２０日（水） （総務文教経済・住民福祉環境常任委員会 所管事務調査） 

 

◎９月２１日（木）９時３０分から （本会議） 

・各常任委員会議案審査報告 

・各常任委員会議案審査報告＜議案第４５号・第４６号 原案認定＞ 

・議案第４７号 大島町町営住宅条例の一部を改正する条例制定について＜原案可決＞ 

・議案第４８号 岡田漁港漁港区域内の公有水面埋立てについて＜原案可決＞ 

・議案第４９号 大島町教育委員会委員の任命について＜原案同意＞ 

・議案第５０号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて＜異議なく答申＞ 

・議員提出議案第６号 大島町議会議員の派遣について＜原案可決＞ 

・継続調査申出書 総務文教経済常任委員会・議会運営委員会 

 

３．議会を傍聴される方へ 

◆大島町の議会定例会は、年４回開催しています。（３月、６月、９月、１２月） 

 また、議会定例会前に臨時議会を行う場合もありますので、詳しくは、大島町議会事務局までお問い合わせください。 

◆次回の定例議会は、令和５年１２月上旬頃開催予定です。（詳細については、直近の議会運営委員会終了後ホームペー

ジへ掲載いたします。） 

 


